

DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—Año XVI.—Núm. 5.643

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Domingo 30 de Junio de 1918

ALARMAS INFUNDADAS

Es innegable que entre muchas gentes cunde cierta inquietud. Se teme que el verano actual contemple sucesos que hagan recordar un pasado próximo aún. Siempre fué la estación estival propicia a las exaltaciones. Diversas circunstancias de índole económica y social, acaso también físicas y climatológicas, cooperan a ello.

Esa alarma trasciende ya a los periódicos y asoma a sus columnas, con ocasión de los varios conflictos sociales planteados. Ha adquirido, pues, estado público. Es inexcusable oponerle algunas consideraciones.

La creemos excesiva. Hacemos mal quizá los periódicos que le dan relieve. Porque un recogimiento de una realidad patente a todos, al divulgarla y prestarle el tornavoz de las hojas impresas la acrecienta. No creemos ni hemos creído nunca que por el sistema del tapujo se gobierna más acertada y útilmente, aunque sea procedimiento más cómodo. Pero tampoco podemos desconocer la parte de razón que asiste a los enemigos del escándalo y las viciniegrias.

Que hay gentes deseosas de producir alteraciones, fomentar desconciertos y crear conflictos, es indudable. En toda sociedad moderna abundan esos agentes de fermentación, y el ambiente espiritual creado por la guerra, aun en los países neutrales, como el nuestro, es propicio para ello. También lo favorece el sedimento dejado en nuestro país por sucesos anteriores y la multiplicación de los agentes de discordia filtrados o surgidos entre las masas obreras.

Pero no creemos que sus propósitos se logren. Tenemos confianza en el Gobierno, al que ciertos propósitos no cogen de seguro desprevenido. Tenemos confianza igualmente en la sensatez de la masa obrera, sobre la cual no harán el efecto apetecido las sugestiones que ahora se están procurando. Al menos, esa confianza abrigamos. A pesar de todos los encarecimientos acarreados por la guerra, la situación de la masa trabajadora es hoy mejor, por punto general, que en 1914.

No afirmaremos que ha llegado a su ideal ni que debe limitar sus aspiraciones al nivel alcanzado. Ahora no formulamos juicios, expresamos un hecho, y nos circunscribimos por consiguiente a consignar que en la lucha económica los obreros, durante los años de guerra, singularmente el último, han conquistado algunas posiciones.

Ahora necesitan consolidarlas e ir las ensanchando, no por violentas sacudidas, siempre peligrosas, sino por la presión gradual, suave, pero persistente, que permite sucesivas adaptaciones del mecanismo económico a la progresiva estimación y valoración de la mano de obra. Los choques violentos son expuestos a grandes derrotas, en que se pierde lo ganado. Y ocurra esto o no, siempre hay un quebranto de la economía nacional, un menoscabo de los intereses generales, que por igual afecta a patronos y obreros, a ricos y pobres, a satisfechos y descontentos, y acaso más a los últimos, por ser los que menores elementos de resistencia poseen.

¿Faltará esta cordura a los obreros? Desde luego no es posible pedírsela a todos ellos. Por desgracia, hay entre las masas trabajadoras muchos sectores que, no por culpa de ellos, sino por la situación suya, y mientras el nivel económico medio no se eleve, carecen de la claridad de visión y la serenidad de ánimo necesarias para apreciar bien sus propios intereses; los domina y dirige fácilmente la pasión, y no actúa como freno el entendimiento. Pero ¿sería disculpable esa ofuscación en quienes entre los propios obreros ocupan posiciones distinguidas directoras o disfrutan del depósito de la confianza obrera para aconsejar a éstos con acierto?

Y si de los trabajadores esperamos cordura, estamos seguros de que patronos y Empresas procederán con mesura y ánimo transigente. De esta saludable predisposición son prenda lo pasado y los propios intereses patronales. Hace mucho tiempo que las huelgas importantes han sido terminadas por transacciones; acaso las más por absolutas concesiones a los trabajadores. Cada vez que se ha terminado una de ellas ha nacido la esperanza, pronto disipada, por desdicha, de que la tranquilidad y normalidad del trabajo estuviesen aseguradas durante un período relativamente largo. Los Gobiernos, con igual esperanza, han aconsejado a las Empresas que cedieran. Y merced a ello se ha logrado la elevación de salarios, casi general hoy entre los obreros.

Esa predisposición conciliadora, de que reiteradamente vienen dando muestra, es favorable a los propios intereses de los productores. Mientras éstos pueden seguir adelante no resisten, y mucho menos en períodos como el actual; quieren trabajar y producir, y nada les

causa más daño que las desavenencias y conflictos con sus obreros, de que tan prolífico está siendo el momento actual.

De todo ello resulta nuestra confianza en que no ocurrirá nada sensacional el verano, defraudándose, por fortuna, los aciagos pronósticos de los pesimistas. Esto a menos que, a pesar de todo, haya quienes se empeñen en que el perro rabie, porque así convenga a sus propósitos o intereses.

Y para ese caso no titubemos en afirmar que el Gobierno, propenso a la templanza, sabrá cumplir su deber. Y que la opinión pública, anhélota de que no se aumenten las dificultades de España, lo apoyará con resolución.

Muerte del novelista francés Péladan

(POR TELEGRAMA)
PARIS 30.—Ha muerto el conocido escritor Joseph Péladan.—Mar.

Este escritor, conocido por el Sar Péladan, nombre que él se dio a sí mismo, era una personalidad muy interesante. Nació en Lyon, en 1859, comenzó su carrera literaria como discípulo de Barbey d'Aureville, señalándose pronto a la atención pública por un talento positivo, y sobre todo por cierta excentricidad de sus concepciones, que poco a poco fué cristallizando en un misticismo no por convencional menos emocionante. Péladan acabó por creerse un mago, y fué entonces cuando a sí mismo se dio el nombre de Sar.

Con el título general de *La decadencia latina*, desde 1886 a 1891 publicó nueve novelas, que se caracterizan por una singular mezcla de sueños, aventuras astrales, escenas de hadas, y al mismo tiempo pasiones muy humanas.

Fuera de esta serie, y firmadas con el seudónimo de *Marqués de Valognes*, ha escrito *Femmes honnetes* e *Histoire et légende de Matton de Lorme*. También ha hecho crítica de arte, escribiendo admirables trabajos, entre los cuales descuella un estudio sobre Rembrandt. Pero gran parte de la reputación, o por lo menos de la popularidad, del nombre del Sar Péladan proviene de la fundación estruendosa de la *Rose Croix, Croix du Temple*, en donde se ocupaba de ciencias ocultas y exoterismo, y que en 1892 organizó una Exposición de pintura y escultura fuera de toda escuela y de toda regla.

Allí se han celebrado además unos conciertos que atrajeron la atención de todo París, y para los cuales el propio Péladan escribió su luego famosísima *Wagnerie Chaldeenne*.

Ochoa vence a Johnson

(POR TELEGRAMA)
BILBAO 30.—En la lucha grecorromana celebrada esta tarde en la plaza de Vista Alegre entre el negro Johnson y Ochoa ha vencido este último.

La lucha la presenciaron numeroso público.

ECOS DE SOCIEDAD

En la iglesia del Buen Suceso, de esta corte se ha celebrado el matrimonio de la distinguida y bella Srta. Enriqueta Grondona con el joven abogado del Estado, afecto actualmente a la Presidencia del Consejo de Ministros, y profesor auxiliar de la Universidad Central D. José Calvo Sotelo.

Bandijo la unión el auditor de la Rota D. Ramón Guerra, siendo padrinos D. Pedro Calvo, abogado fiscal del Supremo, y D. Carmen Grondona, y actuando como testigos por parte del novio el presidente del Consejo, Sr. Maura; el marqués de Figueroa y el Sr. Golcoches, y por parte de la novia, los Sres. Redondo, Barber, Montoya y Grondona.

La numerosa y distinguida concurrencia fué obsequiada con un almuerzo.

Los recién casados salieron para La Grama.

El conde de la Puebla del Maestre ha enviado a S. M. la Reina D.^a Victoria un donativo de 5.000 pesetas para la obra antituberculosa que patrocina nuestra Soberana.

En Tángar ha fallecido repentinamente D.^a Enriqueta Sarracin, marquesa de Guadalmina.

La marquesa de Guadalmina estaba casada con D. Luis de la Cuadra y Raoul, marqués de Guadalmina, y dejó de este matrimonio dos hijos: D.^a María Luisa, esposa del conde de Casa-Eguía, y D. Luis. La difunta era hermana de D.^a Elena, viuda de Arcos, y tía carnal de D. Javier, marqués de Somosanocho, y D. Antonio, conde de Clavijo.

Ayer fué el tercer aniversario de la muerte de D. Cándido Lara, que supo con sus iniciativas y laboriosidad crear una cuantiosa fortuna y un prestigio envidiable.

En esta triste ocasión al dedicar un recuerdo al finado ofrecemos el testimonio de nuestro afecto y la expresión de nuestro pésame a su distinguida familia.

Han salido:
Para Llanes, el marqués de los Altares y sus hijos; para Vigo, los señores de Urzáiz (D. Angel) con sus hijos; para Fuenterriá, los señores de López de Castro (D. Manuel); para San Sebastián, los señores de Sarthou (D. Rafael) y su hija la marquesa de Selva Alegre.

CLAUDIO LARCHER

VIDA ECONOMICA Y FINANCIERA

La semana en la Bolsa.

Los fondos públicos, que habían mostrado cierta paralización de cambios y retrocedido a consecuencia de la altura de éstos, vuelven otra vez a presentar cotizaciones elevadas, y el Interior 4 por 100, que las regula, queda a 89 por 100; esto es, a un tipo igual al que existía antes de la declaración de la guerra europea. A este cambio el interés líquido es de 4 por 100, y aunque cuesta trabajo sobreponerlo, no sería extraño que ascienda más, por ser mucho el dinero que concurre a la Bolsa y que prefiere esta Deuda. Antes de la guerra llegó a tener el cambio de 84 por 100, con un interés líquido de 3,80, y no sería extraño que las nuevas disponibilidades que ofrecerán los cobros de cupones y dividendos de 1 de julio estimulen el alza.

Los demás títulos se mantienen firmes, y algunos, como el Exterior, muy solicitados.

El Interior 4 por 100 al contado conquista el entero 89 por 100, con ventaja de un cuartillo, quedando algo fatigado al llegar a este cambio.

El Exterior está muy pedido y sube 45 céntimos, cerrando a 90,95.

De los Amortizables se destaca el 4 por 100, que termina a 87,70, contra 86,50 del período anterior; el 5 por 100 antiguo termina a 97,70, con ganancia de la fracción, y las Carpetas saltan de 96,10 a 97,25.

También acusa buena disposición las obligaciones del Tesoro: las del 4 por 100 mejoran un cuartillo, y quedan a 102,45, y las del 4,75 por 100 avanzan de 104,30 a 105.

Con igual firmeza que los valores del Estado se contratan las Cédulas hipotecarias, subiendo 10 y 20 céntimos.

De los fondos municipales tan sólo pierden cotización las Obligaciones de Deuda y Obras, que retroceden medio entero, quedando a 88,50; las Expropiaciones del Interior saltan de 97 a 97,50, y las restantes que se cotizan no modifican sus precios anteriores.

En el grupo industrial el negocio ha revestido menos importancia, contratándose, no obstante, con firmeza casi todos los valores.

El corro de Ferrocarriles se ha animado bastante, trasladándose a él casi todos los que operaban en el de Azucareras; los Nortes ganan 15 enteros y los Alicante 11 al cerrar a 321 y 331, respectivamente.

Las acciones del Banco de España ceden un punto; las del Río de la Plata suben medio; las del Español de Crédito, dos; los Tabacos, uno; los Felgueras, otro; los Andaluces, tres; la Unión Eléctrica Madrileña, uno; los Andaluces (Bobadilla), uno y medio; los bonos de la Construcción Naval, 0,75, y las Azucareras preferentes desmerecen medio entero, quedando a 89,50. Se han negociado también Azucareras de Madrid a 35.

En el departamento donde se contrata la moneda extranjera se ha exacerbado la intervención en sentidos opuestos, hasta el extremo de que en ocasiones a la oferta de papel responde la demanda a tipos superiores a los de aquella.

El movimiento de cambios es así perjudicial a todos: parece que a última hora se ha regularizado la oferta y la demanda, acusando el corro normalidad.

Los francos comienzan con marcada debilidad, y retroceden de 64,50 a 63,20; pero desde este momento sale nuevamente mucho dinero, y se elevan hasta 64,50, como quedaron la semana anterior.

Las libras tienen oscilaciones semejantes: de 17,47 bajan a 17,08 y terminan a 17,50.

Se han negociado también francos en billetes a 63,30; suizos, a 91,50, y dólares, a 3,63 y 3,67.

Conversional de Exterior.
Hasta el día 25 del actual mes de Junio se han convertido 116.780.700 pesetas de Exterior en Interior 4 por 100 y se han domiciliado 463.146.500 pesetas.

Ingresos de ferrocarriles.
Norte de España.—Los ingresos de esta Compañía desde 1 de Enero al 10 de Junio del corriente año acusan una ventaja de 7.420.662 pesetas, de las que 660.095 corresponden a la primera decena de Junio.

Caja Postal de Ahorros.
Desde el día 12 de Marzo de 1916 se han depositado en la Caja Postal pesetas 60.391.113,07, y se han verificado 1.404.709 impositones y 209.233 reintegros, por 23.032.916,99 pesetas.

Instalación de otro Banco extranjero en España?
Parece ser que el Banco de Atenas está estudiando la forma de establecer una sucursal en Barcelona, a cuyo efecto ha solicitado informe respecto a la tramitación legal a que debe someterse para venir a operar en España.

El Consorcio bancario.
Se ha hecho efectivo el tercer plazo del Consorcio bancario español a favor del francés, por su importe de 35 millones de pesetas.

El balance del Banco.
El de la semana actual contiene las siguientes variaciones: el oro en caja del establecimiento aumenta de 2.093 a 2.099 millones de pesetas, y la plata continúa en 704. Los descuentos suben de 411 a 459, a consecuencia de haberse descontado el tercer plazo del Consorcio bancario español entregado al francés. Los créditos personales descienden algo, y los de garantía suben cerca de cinco millones. La circulación de billetes varía poco, quedando en 2.910 millones; pero las cuentas corrientes de particulares crecen extraordinariamente,

te, pasando de 1.027 a 1.093 millones de pesetas. Las cuentas corrientes oro pierden desde 11 a 5, por haberse cedido la diferencia al stock del Banco. La del Tesoro público, plata, disminuye su saldo deudor de 11 a 2.

LAS HUELGA MINERAS

La de Asturias.—Conferencia con el Sr. Cambó.—Hoy habrá otra entrevista.

A las diez de la mañana acudieron ayer los representantes del Sindicato minero de Asturias al domicilio particular del ministro de Fomento, lugar en que, por ser día de fiesta, había dispuesto el ministro que se verificase la nueva conferencia.

Los representantes obreros insistieron nuevamente en las mismas razones que habían expuesto en la reunión anterior respecto a los 50 céntimos por tonelada que demandaban de los patronos con destino al Sindicato, puesto que el aumento de jornal ya les había sido concedido.

Esta primera reunión, que fué muy breve, se dio por terminada a las diez y media, con el acuerdo de reunirse nuevamente a las cuatro de la tarde con la representación de los patronos.

La segunda conferencia del día fué de mayor duración, y de ella no salió el acuerdo que se esperaba.

Los representantes de los patronos, sin negarse a conceder los dos reales por tonelada pedidos, se mostraban dispuestos a darlos en unas condiciones que a los representantes obreros les parecieron inaceptables.

En vista de ello se acordó celebrar hoy una última y definitiva reunión.

Si en ella no lograse el ministro poner de acuerdo a los representantes de ambas partes, Llaneza y Suárez, en lugar de salir para Peñaroya regresarían a Asturias, reservándose el derecho de tomar los acuerdos que estimasen pertinentes al caso.

La de Peñaroya se aplaza.—Retirada de los oficios de huelga.

El presidente de la Casa del Pueblo recibió ayer el siguiente telegrama: «Pueblo Nuevo del Terrible 29.—Por acuerdo unánime se han retirado los oficios de declaración de la huelga.

No obstante, váya haciendo gestiones por si fuera preciso celebrar mitin por la Casa del Pueblo.—Lucio.

Parece ser que el aplazamiento de la huelga de Peñaroya obedece al deseo que los obreros tienen de dar tiempo para que el ministro de Fomento intervenga, por si se llegara a una solución con los patronos sin necesidad de llegar al paro.

Esta actitud de los obreros es muy plausible.

La principal petición de las que los mineros formularon es la del aumento de 2 pesetas en los jornales.

Los patronos no han contestado a la demanda formulada por los trabajadores.

BARCELONA

(POR TELEGRAMA)
La muerte de Royo San Martín. Nuevas actuaciones.

BARCELONA 29.—La noticia de la muerte del procesado Royo San Martín, cómplice en el asunto Bravo Portillo, ha sido objeto de muchos comentarios.

Royo se sintió indisputado anteaer, después del careo con el redactor de *El Parlamentario* Sr. Granados de Siles.

A última hora de ayer tarde se agravó de tal manera, que fué llamado de nuevo el Dr. Salinas, quien dijo que se había presentado un caso mortal de edema pulmonar.

Fué avisado inmediatamente el capellán de la cárcel, D. Antonio Figuerola, que le administró los Santos Sacramentos.

También fué avisado el juez instructor de la causa, Sr. Echavarrí, que visitó al enfermo.

En las primeras horas de esta mañana habló con Royo el director de la cárcel, Sr. Ródenas, que le preguntó si quería hacer alguna nueva declaración. Royo contestó negativamente, y murió a las nueve y media de la mañana, después de una agonía lenta.

Royo era un morfomano empedernido, y sufría frecuentes ataques nefríticos. Creen los médicos que las incidencias de este proceso han contribuido a su fin.

No obstante la festividad del día, esta mañana han prestado declaración el sábito francés D. Antonio Nait, el agente de Vigilancia Sr. Juncor y el director del periódico *El Irredento*. Ninguno de ellos ha aportado dato alguno de novedad al proceso.—Zaragoza.

Hallazgo de una mina submarina.
BARCELONA 30.—Una barca de las que se dedican a la pesca ha encontrado cerca del cabo de Levaye un artefacto que tiene la forma de mina submarina.

A pesar de los esfuerzos realizados no pudieron los tripulantes de la barca remolcar el objeto a tierra.

Ha salido un contratorpedero en busca de la supuesta mina.

Se han circulado las oportunas instrucciones para que los buques eviten su encuentro con ella.—Zaragoza.

El marqués de Alhucemas, en Barcelona

(POR TELEGRAMA)
Manifestaciones del ministro.
BARCELONA 30.—El ministro de la Gobernación, Sr. García Prieto, ha hecho las siguientes manifestaciones acerca del motivo de su viaje a Barcelona:

Alarmado el Gobierno por las noticias que directa e indirectamente recibía de Barcelona acerca del estado de disciplina moral en que vive la ciudad, ayer mismo decidió, de acuerdo con el presidente del Consejo, que el Sr. García Prieto se trasladase a Barcelona y sobre el terreno se informase de la veracidad de tales denuncias.

Parece ser que el Gobierno está dispuesto a corregir todos los excesos que puedan cometerse en desdoro de la ciudad, sin que esto quiera decir que sostenga un criterio absolutamente restrictivo, pues no se le oculta que una ciudad importante como Barcelona necesita vivir en un régimen de relativa tolerancia.

El Sr. García Prieto parece que ha propuesto al gobernador civil le indique las medidas que a su juicio deben adoptarse y las reformas que en los servicios de Policía y Seguridad deben introducirse.

El ministro propondrá a sus compañeros de Gabinete la resolución y las medidas que hay que adoptar con carácter urgente.—Zaragoza.

LA CONFERENCIA INTERALIADA

(POR TELEGRAMA)
Los delegados italianos.
PARIS 30.—Ha llegado a París la diputación italiana que tomará parte en la Conferencia parlamentaria interaliada.

Fué recibida en la estación por el embajador de Italia, conde de Bonin Longare.—Mar.

NOVEDADES TEATRALES

EN APOLO

«Trini la Clavellina».

«Todavía hay estrenos! Una semana de tranquilidad nos había hecho concebir la esperanza de que había llegado la hora de reposar; pero Paco Gallego ha dispuesto otra cosa, y en el programa de su beneficio colocó las primicias de un sainete andaluz del Sr. Fernández del Villar, titulado *Trini la Clavellina*.

Afortunadamente para nuestra comodidad, ya que no por el definitivo triunfo escénico del autor de *Trini*, el sainete no es de los que se prestan a largas disquisiciones ni a comentarios críticos que requieran reflexión: todo lo que de él pudiera decirse está ya dicho con ocasión de otras obras del mismo autor, porque en definitiva la única novedad del sainete es el título; todo lo demás, diálogo, situaciones y asunto, los hemos visto en otras ocasiones, y acerca de ellos hemos dicho reiteradamente nuestra opinión.

Trini la Clavellina no pasa de ser un nuevo ensayo de su autor, con más amplitud, pero no con más gracia que sus antecesores, y sin el suficiente relieve para que el Sr. Fernández del Villar se imponga definitivamente como dramaturgo.

El autor de *La casa de los pájaros* puede hacer y ha hecho más, mucho más que eso, y no debe conformarse con tan poco.

Al maestro Luns, autor de la música, no lo entusiasma el libro, por lo que se ve, y ha hecho una partitura para salir del paso, en la que el público no encontró nada que aplaudir.

Lo encontró en cambio en la interpretación, que fué excelente por parte del beneficiado—que tuvo una noche feliz—, de la Srta. Leónis y de casi todos sus compañeros de reparto.

ALEJANDRO MIQUIZ

A nuestros suscriptores de Madrid que se trasladan a provincias durante el verano continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio, siempre que absten por adelantado en la Administración el importe de un trimestre, cuando menos.

CASA REAL

El Rey, después de despachar varios asuntos de Palacio, estuvo esta mañana en el estudio de Benlliure, de donde se dirigió a casa de los Infantes D. Carlos y D.^a Luisa para despedir a la condesa de París, que, como decimos en otro lugar, ha salido esta tarde para Santander.

La Reina D.^a Victoria ha paseado hoy por la Casa de Campo.

Se encuentra ya totalmente restablecido de su dolencia el príncipe de Asturias, quien hace ya su vida normal en Palacio.

La infanta D.^a Isabel ha contribuido con 250 pesetas a la suscripción en favor de la viuda del Sr. Juderías.

Los sucesos de Agosto

El Sr. Saborit declara ante la Comisión Investigadora.

El diputado a Cortes Sr. Saborit ha prestado declaración ante la Comisión depuradora de los sucesos de Agosto.

En la declaración prestada se ratificó en todo cuanto dijo en el Congreso e insistió en que debe ir a Oviedo la Comisión, para que declaren ante ella determinadas personas, que seguramente han de aportar nuevos datos de extraordinaria importancia, que aclararán cuanto él dijo en el salón de sesiones.

La Comisión investigadora prometió que se trasladará a Oviedo con dicho objeto y que abrirá pública información, para que declaren los que quieran y puedan ilustrarla en el esclarecimiento de los hechos.

Se trasladará a Oviedo con dicho objeto y que abrirá pública información, para que declaren los que quieran y puedan ilustrarla en el esclarecimiento de los hechos.

Se trasladará a Oviedo con dicho objeto y que abrirá pública información, para que declaren los que quieran y puedan ilustrarla en el esclarecimiento de los hechos.

Se trasladará a Oviedo con dicho objeto y que abrirá pública información, para que declaren los que quieran y puedan ilustrarla en el esclarecimiento de los hechos.

Se trasladará a Oviedo con dicho objeto y que abrirá pública información, para que declaren los que quieran y puedan ilustrarla en el esclarecimiento de los hechos.

Se trasladará a Oviedo con dicho objeto y que abrirá pública información, para que declaren los que quieran y puedan ilustrarla en el esclarecimiento de los hechos.

Se trasladará a Oviedo con dicho objeto y que abrirá pública información, para que declaren los que quieran y puedan ilustrarla en el esclarecimiento de los hechos.

La guerra

Información telegráfica

EN EL FRENTÉ ANGILOFRANCOBELGA
Parte francesa.
PARIS 29 (oficial).—«Nada que señalar, aparte de la actividad, bastante grande, de la artillería, entre Ourc y el Marne y en la región al Este de Reims.»

Parte alemana.
BERLIN 29 (oficial).—«Grupo del príncipe heredero Ruprecht.—Al Norte del Lys siguieron ataques de infantería inglesa a un intenso fuego de artillería.

El enemigo dió tres ataques contra Merrys, que se malograron, con fuertes bajas para el enemigo.

En el centro del campo de batalla el enemigo penetró en Vieux-Besquin.

Un contraataque de nuestras tropas paró su avance, rechazándolo más allá de la orilla occidental de dicho pueblo.

Al Norte de Mervillet se malograron ataques enemigos bajo la acción de nuestro fuego.

En los demás frentes decreció la actividad nocturna de la artillería en las horas matutinas.

Al Oeste de Buckuoy rechazamos varias exploraciones enemigas dadas con grandes contingentes.

Grupo del príncipe heredero alemán.—Al Sur del Aisne los franceses atacaron, después de fuerte preparación de artillería.

El enemigo fué rechazado cerca de Ambly, después de una lucha acérrima.

Logró ganar terreno más allá de Cuiry. Por medio de un contraataque lo rechazamos a las alturas situadas a ambos lados de dicho pueblo.

Se estrellaron varios intentos enemigos al querer, con ayuda de sus escuadillas de tanques, adelantar el ataque de sus fuerzas de infantería.

En el bosque de Villers-Cotterets perseguimos al enemigo, que huyó, hasta sus posiciones iniciales, haciendo algunos prisioneros.

En combates aéreos el enemigo sufrió una gran derrota.

Derribamos 19 aparatos enemigos. El teniente Udét alcanzó su victoria aérea número 35; el teniente Lowenhardt, la suya número 30.

Al SudOeste de Reims cogimos prisioneros a 20 italianos, a raíz de una pequeña empresa.

Parte americano.
PARIS 29.—Comunicado americano: «En varios puntos del frente hubo raids y reconocimientos de patrullas.

Esta mañana, en Picardía, un de nuestros destacamentos hizo 36 prisioneros, entre ellos un oficial, y causó pérdidas graves al enemigo, siendo las nuestras ligeras.

En la región de Chateau-Thierry una fuerte patrulla enemiga fué rechazada con pérdidas.

Un destacamento alemán que había llegado a nuestras líneas en los Vosgos fué rechazado por nuestros fuegos.

Noticias oficiales inglesas.
LONDRES 29 (oficial).—«La afortunada operación que realizamos ayer en el Este de la selva de Nieppe nos valió más de 400 prisioneros, sin incluir en esta cifra los soldados que cogimos al Oeste de Merris.

También nos apoderamos de dos cañones, varias ametralladoras y morteros de trinchera.

La artillería enemiga estuvo activa frente al bosque de Vaire, al Sur del Somme y en el Oeste de Feuchy.

Durante la noche aumentó la actividad de ambas artillerías en el sector de la selva de Nieppe.

LONDRES 29 (oficial).—«No hay nada que señalar aparte de la actividad, como de costumbre, de ambas artillerías.»

Parte semanal belga.
EL HAVRE 29 (parte oficial belga).—«Durante la semana transcurrida se libraron acciones considerables de artillería en todo el frente y en las comunicaciones.

Un raid que hicimos en las organizaciones enemigas al Sur de Langemarck nos permitió hacer prisioneros y apoderarnos de una ametralladora.

Fueron dispersadas fuerzas enemigas de reconocimiento por nuestros fuegos hasta Nieuprot, Weidentret y Pilken.

El subteniente aviador Poppens ha ganado sus novena y décima victorias aéreas incendiando un globo cautivo y derribando casi en seguida un biplano alemán que lo atacaba.»

Ciencenasu, jon el frente.
PARIS 30.—El presidente del Consejo de Ministros, M. Clemenceau, visitó ayer el sector ocupado por las tropas italianas en la región de Reims, acompañado del comandante italiano del sector y de generales franceses, llegando con ellos hasta la línea donde las tropas fortifican actualmente las posiciones ocupadas hace poco.

M. Clemenceau felicitó vivamente al comandante italiano por su brava actitud y por su brillante éxito.—Mar.

Detalles del mes que francés.
PARIS 30.—Al Sur del Aisne han atacado las tropas francesas, a las cinco de la mañana, entre las localidades de Ambly y de Mongobert.

Querían recuperar la cuenca escarpada que hay entre ambos pueblos, y que constituía para el enemigo una excelente posición de partida en el caso de una nueva operación ofensiva.

Las tropas francesas se han apoderado de las organizaciones alemanas por medio

de una operación rápida, y al mismo tiempo se han adecuado de los pueblos situados frente a la cuenca, Fossier y Haut, llegando hasta los límites Sur y Oeste del pueblo de San Pedro Agle.

La faja de terreno conquistada llega en algunos puntos a dos kilómetros, y la cifra de prisioneros cogidos es importante, pues se eleva a 1.060.

Los franceses intentaron desbordar por el Norte del bosque de Villers Cotterets, en dirección a Compiègne, y en Flandes han atacado por la parte Este del bosque de Nieppe, situado al Sur de Hazebrouck.

Las tropas británicas han atacado también, en un frente de más de cinco kilómetros.—Mar.

EN EL FRENTE ITALIANO

Partido italiano. ROMA 29 (oficial).—La lucha de artillería, mantenida moderada en el resto del frente, reanímose algún tanto en la meseta de Asiago.

Nuestras patrullas, con su actividad acostumbrada, castigaron eficazmente al enemigo, causando daños en sus defensas en varios puntos.

Los centros de vías férreas y de movimientos de tropas enemigos fueron bombardeados en las retaguardias por nuestros aviadores y los aliados, quienes destruyeron tres aviones enemigos.

En cuanto a la libertad de los mares, significa probablemente el derecho a transportar todas las primeras materias esenciales.

Esta es sin duda alguna la principal preocupación de los alemanes actualmente, y es curioso que no se encuentre ninguna alusión a este respecto en las observaciones hechas por el ministro alemán.

El hecho de no hablar de este asunto demuestra que desea que no nos demos cuenta de cuánto lo preocupa esta cuestión. Ha hecho una especie de oferta que cree aceptable por los pacifistas o semipacifistas de uno y otro lado, y no presenta a Alemania con la intención de conservar todo lo que retiene actualmente en Rusia.

El discurso se considera como una oferta de paz, dirigida principalmente a la Inglaterra. Kuhlmann no hace ninguna indicación que se refiera a Francia, y sus observaciones van indudablemente dirigidas a Inglaterra, principalmente a los que piensan que no había victoria militar decisiva.

Reconoce que las fantasmagoras sólo afirman nuestra determinación, y procura evitarnos.

El interés real del discurso está en el punto de vista de la situación interior de Alemania. Deja ver que las gentes más avisadas en Alemania sienten grandes inquietudes. La derrota austríaca ha acentuado estas inquietudes, pues Alemania se da cuenta que no debe esperar nada de Austria y que, por el contrario, pudiera ser que la Monarquía dualista sea pronto para ella una carga pesada.

La tentativa del ministro alemán es muy torpe, pues nadie está dispuesto a una paz que permitiera a Alemania anexionarse el Norte de Rusia, así como los territorios del Sur, y le diera una potencia prodigiosa, devolviéndole igualmente algunas de sus colonias.

Se notará que el ministro alemán habló casi abiertamente de Curlandia y Lituania como partes del imperio alemán. Es sorprendente que Kuhlmann piense que tales condiciones puedan aceptarse jamás por los aliados, a menos que se vean obligados a doblegarse a las condiciones alemanas.

Si los alemanes obtuvieran carta blanca en el Este así como en las partes que ocupan en el Norte y el Sur de Rusia, saldrían de la guerra mucho más fuertes que antes de entrar en ella.—Dabor.

Cinco aeroplanos alemanes atacaron a nuestra escuadrilla sobre el objetivo perseguido. Tres aeroplanos alemanes fueron obligados a descender sin gobierno.

Todos los nuestros regresaron indemnes. LONDRES 29.—Parte oficial de aviación.

Ayer hubo gran cantidad de combates aéreos en el frente británico, y los aparatos enemigos mostraron considerable actividad. Durante la jornada derribamos 17 aeroplanos alemanes y obligamos a descender a otros seis; faltan dos de los nuestros.

Nuestros aviadores y globos empleados en la labor de observación aprovecharon el buen tiempo para cooperar con la artillería, hostilizando a las baterías y terrenos enemigos con buenos efectos destructivos, produciendo numerosas explosiones e incendios.

Durante el día arrojamos 22 toneladas de bombas sobre diversos blancos y 14 y media en el transcurso de la noche siguiente.

Partido italiano. ROMA 29 (oficial).—El jefe de Estado Mayor de la Marina comunique que en la noche del 25 al 26 nuestros hidroaviones volvieron sobre Durazzo, bombardeando con eficacia los embarcaderos y los hangars.

En la mañana del 27 otros aparatos regresaron al bombardeo a la misma base enemiga, alcanzando la estación y los hangars con resultados visiblemente eficaces. A pesar del intenso fuego antiaéreo nuestros aparatos regresaron indemnes a su base, después de haber abastecido a lo largo de la costa al avión enemigo K-237, que regresaba de atacar en vano a nuestros torpederos.

Avión inglés abatido. AMST. RDAM 30.—Comunican desde Breshnik que ayer descendió cerca de las orillas del Escalda un avión inglés, a causa de una avería en el motor.

Los tripulantes fueron internados.—C. Muerte de un aviador francés. PARIS 30.—Ayer fue muerto, en combate aéreo sobre Villers-Cotterets, el capitán Marcel Doumer, jefe de una escuadrilla de aeroplanos franceses.

Es el tercer hijo del senador Doumer que ha sido muerto en el campo del honor.—Mar.

LAS DECLARACIONES DE KOHLMANN

(POR TELEGRAMA)

Una información de la Agencia Reuters.—El verdadero alcance del discurso.

LONDRES 30.—La Agencia Reuters tiene de fuente autorizada la siguiente información:

La opinión de los Centros británicos respecto al discurso de Von Kuhlmann es que éste pretendía hacer comprender a Inglaterra que si se concedía a Alemania en Oriente carta blanca ésta podría llegar con la Gran Bretaña a un acuerdo respecto a las cuestiones verdaderamente importantes.

El ministro alemán presenta estas condiciones: Primera. Las fronteras históricas, cualquiera que sea el sentido que se dé a esta expresión.

Segunda. Las posesiones de Ultramar en general y la libertad de los mares. Sobre la cuestión de las posesiones de Ultramar, Kuhlmann permanece en terreno vago.

No dice que Alemania reclama todas sus colonias; pero sí que debe tener posesiones en Ultramar, necesarias a sus fines comerciales.

En cuanto a la libertad de los mares, significa probablemente el derecho a transportar todas las primeras materias esenciales.

Esta es sin duda alguna la principal preocupación de los alemanes actualmente, y es curioso que no se encuentre ninguna alusión a este respecto en las observaciones hechas por el ministro alemán.

El hecho de no hablar de este asunto demuestra que desea que no nos demos cuenta de cuánto lo preocupa esta cuestión. Ha hecho una especie de oferta que cree aceptable por los pacifistas o semipacifistas de uno y otro lado, y no presenta a Alemania con la intención de conservar todo lo que retiene actualmente en Rusia.

El discurso se considera como una oferta de paz, dirigida principalmente a la Inglaterra. Kuhlmann no hace ninguna indicación que se refiera a Francia, y sus observaciones van indudablemente dirigidas a Inglaterra, principalmente a los que piensan que no había victoria militar decisiva.

Reconoce que las fantasmagoras sólo afirman nuestra determinación, y procura evitarnos.

El interés real del discurso está en el punto de vista de la situación interior de Alemania. Deja ver que las gentes más avisadas en Alemania sienten grandes inquietudes. La derrota austríaca ha acentuado estas inquietudes, pues Alemania se da cuenta que no debe esperar nada de Austria y que, por el contrario, pudiera ser que la Monarquía dualista sea pronto para ella una carga pesada.

La tentativa del ministro alemán es muy torpe, pues nadie está dispuesto a una paz que permitiera a Alemania anexionarse el Norte de Rusia, así como los territorios del Sur, y le diera una potencia prodigiosa, devolviéndole igualmente algunas de sus colonias.

Se notará que el ministro alemán habló casi abiertamente de Curlandia y Lituania como partes del imperio alemán. Es sorprendente que Kuhlmann piense que tales condiciones puedan aceptarse jamás por los aliados, a menos que se vean obligados a doblegarse a las condiciones alemanas.

Si los alemanes obtuvieran carta blanca en el Este así como en las partes que ocupan en el Norte y el Sur de Rusia, saldrían de la guerra mucho más fuertes que antes de entrar en ella.—Dabor.

Cinco aeroplanos alemanes atacaron a nuestra escuadrilla sobre el objetivo perseguido. Tres aeroplanos alemanes fueron obligados a descender sin gobierno.

Todos los nuestros regresaron indemnes. LONDRES 29.—Parte oficial de aviación.

Ayer hubo gran cantidad de combates aéreos en el frente británico, y los aparatos enemigos mostraron considerable actividad. Durante la jornada derribamos 17 aeroplanos alemanes y obligamos a descender a otros seis; faltan dos de los nuestros.

Nuestros aviadores y globos empleados en la labor de observación aprovecharon el buen tiempo para cooperar con la artillería, hostilizando a las baterías y terrenos enemigos con buenos efectos destructivos, produciendo numerosas explosiones e incendios.

Durante el día arrojamos 22 toneladas de bombas sobre diversos blancos y 14 y media en el transcurso de la noche siguiente.

Partido italiano. ROMA 29 (oficial).—El jefe de Estado Mayor de la Marina comunique que en la noche del 25 al 26 nuestros hidroaviones volvieron sobre Durazzo, bombardeando con eficacia los embarcaderos y los hangars.

En la mañana del 27 otros aparatos regresaron al bombardeo a la misma base enemiga, alcanzando la estación y los hangars con resultados visiblemente eficaces. A pesar del intenso fuego antiaéreo nuestros aparatos regresaron indemnes a su base, después de haber abastecido a lo largo de la costa al avión enemigo K-237, que regresaba de atacar en vano a nuestros torpederos.

Avión inglés abatido. AMST. RDAM 30.—Comunican desde Breshnik que ayer descendió cerca de las orillas del Escalda un avión inglés, a causa de una avería en el motor.

Los tripulantes fueron internados.—C. Muerte de un aviador francés. PARIS 30.—Ayer fue muerto, en combate aéreo sobre Villers-Cotterets, el capitán Marcel Doumer, jefe de una escuadrilla de aeroplanos franceses.

Es el tercer hijo del senador Doumer que ha sido muerto en el campo del honor.—Mar.

LA HUELGA DE MÁLAGA SE EXTIENDE

(POR TELEGRAMA)

MÁLAGA 30.—Los cocheros han acordado en una reunión de ayer noche declararse en huelga el próximo lunes.

Han adoptado el mismo acuerdo los drogueros.

Hoy, domingo, se reunieron los albañiles y los dependientes de hoteles.

Una Comisión de carpinteros visitará al Sindicato de obreros del muelle para conocer el origen de la huelga y obrar en consecuencia.

Esta tarde los huelguistas que llevaban carbón al hospital pretendieron pasar por la calle de Laros.

La fuerza pública se opuso, obligando-los a marchar por otros sitios.

Han llegado de Antequera guardias del Cuerpo de Seguridad y fuerzas de la benemérita que estaban en distintos puntos.

El huelguista José Jiménez se acercó al muelle para detener un carro. Fue detenido.

La Guardia civil amparará la libertad de trabajo.

Ha sido suspendida la novatada que debía celebrarse esta tarde.—C.

Telegramas al Sr. Maura. MÁLAGA 30.—En vista de la actitud intransigente y caprichosa de los gremios huelguistas, los consignatarios de buques han enviado al presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama:

«Como consignatarios de buques del puerto de Málaga protestamos enérgicamente contra la actitud adoptada por las Sociedades obreras, que sistemáticamente interrumpen las operaciones de embarque y desembarque por diferencias entre ellas, dándose el caso de que los buques salgan sin carga, con notorio perjuicio del comercio y de los puertos en que se pudo aprovechar el hueco en las bodegas que aquí no se ocupan.»

Como es imposible que continúe esta situación anormal, esperamos de la alta zona de miras de V. E. que emplee los medios legales convenientes a la libertad de trabajo y haga llegar las medidas de Gobierno necesarias para cortar los abusos que cometen dichas Sociedades, con perjuicio manifiesto de las Empresas navieras y del comercio de esta plaza.»

También los comerciantes exportadores e importadores han dirigido al señor Maura un despacho telegráfico, que dice así:

«Asociación patronal mercantil e industrial acude a V. E. en demanda de protección a la libertad de trabajo, con motivo de la huelga declarada por varios gremios, y a consecuencia de la cual se ha cometido un atropello contra determinado patrón, y semejantes arbitrios ilícitos fueron repetidos hoy.»

Presentada queja enérgica ante el gobernador, haremos presente a V. E. el más multitudinario número de fuerzas de Seguridad que cuenta, y considero este elemento insuficiente para garantizar el libre movimiento del trabajo, esperamos de órdenes al gobernador en evitación de que la relativa pasividad actual origine la repetición de los sucesos acaecidos en Málaga recientemente y que siga en peyoración el perjuicio de los intereses comerciales e industriales de Málaga.»

Kerensky, a París

(POR TELEGRAMA)

LONDRES 30.—Kerensky, después de haber pronunciado una serie de discursos en la Conferencia de laboristas británicos en Londres, ha salido para París.

Se propone después visitar los Estados Unidos y celebrar algunos mítines en dicho país si se le permite hacerlo.

Antes de salir de Londres tuvo una entrevista con Mr. Hughes, primer ministro de Australia.—Dabor.

El proyecto de funcionarios

El texto de la enmienda que ha presentado el diputado D. Leonardo Rodríguez al proyecto de funcionarios dice así:

«Los escribientes temporeros actualmente existentes entrarán en el Cuerpo auxiliar con el sueldo de 1.500 pesetas, consideración de auxiliares de tercera clase y todos los derechos que para esta escala se consignan en las bases anteriores.»

Seguramente el Gobierno, iniciándose cargo de la justicia que inspira la enmienda del señor Rodríguez, se apresurará a recogerla, así como otras varias que se anuncian y que responden a anhelos muy legítimos.

Un M. nico o de la Junta central. La Junta central de la Unión de Funcionarios Civiles ha publicado el siguiente documento:

«A la opinión: La Junta central de la Unión de Funcionarios Civiles, al leer el dictamen de la Comisión del Congreso sobre el proyecto de mejoras a los funcionarios, se ve obligado a exponer ante la opinión pública el honrado dictamen que le ha producido la forma en que ha quedado redactado el dictamen.

Exceptuando la plana mayor de la Administración civil, que obtiene un aumento en su sueldo de 250 pesetas por término medio, o sean 175 pesetas mensuales, el resto de los funcionarios apenas si tienen beneficios, y así, por ejemplo, a los oficiales quintos, que son más de 75 por 101 de los empleados del Estado, se les da un aumento anual de 500 pesetas, o sean 34,17 al mes.

Para compensar esto, la Unión Nacional pidió al Congreso en su información, en concepto de mejora de sueldo, los quinientos, que la Comisión recogió y el Gobierno ha rechazado.

Apoyaba esta petición el argumento de que estos modestos funcionarios habrán de tener esos sueldos durante veinticinco o treinta años.

El proyecto, más que de mejora es de castigo para los oficiales de Administración.

Se establece un turno para ingresar en las categorías de jefes de Administración y de Negociado por oposición directa, con individuos fuera de la carrera, es decir, lo mismo que si se ingresara en el Ejército por el grado de comandante o de general de brigada, como acertadamente dice un colega de la mañana.

Se reserva el Gobierno la facultad discrecional de separar libremente a los funcionarios sin formación de expediente, destruyendo así la estabilidad que venían disfrutando por disposiciones anteriores.

Reconoce el derecho de asociación a los funcionarios, pero a rengón seguido establece un proyecto que hace inusable el ejercicio de este derecho.

Se manda que la reducción del personal se haga supleniendo, por invariable turno, una de cada dos vacantes que ocurran en cada clase y categoría, y no en la última clase, como se dispuso en los Reales decretos de aplicación de la ley de Autorizaciones.

Otras peticiones de la Unión Nacional no han sido atendidas en el dictamen, como la antigüedad rigurosa para los ascensos, esperando que serán recogidas por el Congreso durante la discusión del proyecto.

MATAR POR MATAR

En una taberna establecida en la calle de Antonio López, núm. 71 (carretera de Andalucía), se desarrolló anoche un sangriento suceso, resultando muerto de un tiro el anciano de sesenta y dos años Manuel López Garijo, domiciliado en el número 16 de la misma calle.

El infeliz Manuel pasó el día de ayer en compañía de su hijo Agustín, que vive en la calle de las Dos Hermanas, núm. 17.

A las diez de la noche padre e hijo se encaminaron al domicilio de aquel, proponiéndose Agustín regresar a su casa una vez que hubiese acompañado a su padre.

Al llegar ambos a la ciudad baronesa Manuel invitó a su hijo a tomar una copa, cosa que aceptó Agustín, sintiéndose los dos en un velador que había a la puerta del establecimiento, y en el que también se hallaban los hermanos Alfonso, Juan Manuel y José Berigute, de treinta y dos, veinticinco y treinta y cinco años, respectivamente.

Entre los recién llegados y éstos se organizó pronto una partida de mus, que se desarrolló en medio del mayor orden.

En otro velador se hallaban Julián García Valle, Rafael Rodríguez García, su hermano Baltasar, de diecisiete años, y otros cuatro individuos, pertenecientes a la quinta Comisión de la Cruz Roja.

Largo rato había que los jugadores se hallaban recreándose con los naipes, cuando de pronto Rafael Rodríguez, que se hallaba en el otro velador, se acercó a los jugadores y con un trozo de yeso escribió sobre la mesa que éstos ocupaban la palabra Sevilla.

Los jugadores se quedaron atónitos, mirándose unos a otros, como preguntándose qué significaba aquello su camino.

Rafael los sacó de dudas diciéndoles que él tenía la habilidad de escribir aquella palabra sin levantar el yeso de la mesa, y para demostrarlo volvió a escribirlo.

Los jugadores, entonces, interesados por aquello, manifestaron a Rafael que allí no podía escribirlo, sino Sevilla.

Esto produjo una viva discusión, que cortó Baltasar, el hermano de Rafael, diciéndole dirigiéndose a Manuel y a su hijo Agustín: «Esta familia me está cansando ya. Después marché a Baltasar, y sus amigos aconsejaron al padre y al hijo que, para evitar cuestiones y por si acaso volvía Baltasar, debían retirarse.»

Manuel no hizo caso alguno de estos consejos, que Agustín siguió, prudente, retirándose acto seguido.

Al pasar por el puente de la Princesa, Agustín oyó dos disparos; pero no creyó que aquello pudiese estar relacionado con la disputa de antes, y continuó su camino.

A poco rato de haberse marchado Agustín, en la taberna apareció de nuevo Baltasar, quien volvió en malo se dirigió a la mesa de los jugadores, encaminando a uno de los tres hermanos, a quien en la obscuridad de la noche tomó por Agustín.

Desvaneciéndose a tiempo su error, Baltasar buscó a su presunto víctima, y no hallándola, se dirigió al anciano Manuel, disparándole un tiro, cuyo proyectil atravesó la cabeza al infeliz anciano, que falleció en el acto.

Los amigos de Baltasar aconsejaron a éste que huyera, cosa que así hizo el valiente, avisando después los mismos amigos a un sargento de Ingenieros, jefe de un destacamento instalado en aquellas inmediaciones, quien puso el hecho en conocimiento del Juzgado de guardia.

La Policía busca al criminal. Este es un matón de oficio, que hace un mes anduvo de muerte a su novia, Dolores Sanjuerto.

Se hallan detenidos los amigos de Baltasar, a los que el juez ha tomado declaración.

EN EL COLEGIO FRANCÉS

Discurso de M. Thierry. Ayer tarde se celebró en el patio de recreo de la Société Française el reparto de premios, con motivo del final de curso en el Colegio de dicha institución.

El acto, al que asistió numerosa concurrencia, fue presidido por el embajador de Francia, M. Thierry.

Después de recitar algunos alumnos escogidas composiciones patrióticas de poetas franceses, M. Thierry pronunció breves palabras de elogio a la labor del director del establecimiento.

En este Colegio se forman, se instruyen las nuevas generaciones, que tanto para España como para Francia, son lo mejor de nuestro porvenir y toda nuestra esperanza. Aquí se confunden los discípulos españoles y los franceses; aquí están reunidas íntimamente las dos culturas de que con tan justo título pueden estar orgullosas nuestras dos naciones. Estamos tan unidos a esta escuela como separados de la madre patria; en ella servimos a la vez a la causa de Francia y a la de la nación generosa de que somos huéspedes y amigos.

Nuestra más grande satisfacción es saber que el pensamiento francés es aquí recogido y repartido todos los días por boca de nuestros profesores y que en todo momento se forjan aquí las ideas que durante toda la vida de nuestras juventudes y de nuestras familias españolas y francesas les harán agradable la política de una preciosa amistad internacional.

Al terminar dirijo mis más sinceras felicitaciones a todos los maestros españoles y franceses de este Colegio, que rivalizan en esfuerzos para conciliar, formar y fusionar los espíritus de sus jóvenes discípulos. Dirijo también mi agradecimiento a todos los padres franceses y españoles que, en número cada día más numeroso, confían en nosotros y con nosotros colaboran de este modo en esta política de inteligencia, de concordia y de solidaridad francoespañola, que nos aconsejan a la vez el corazón y la razón.

El embajador francés fué muy ovacionado.

El premio de honor fué concedido al niño Pablo Macedo, mejicano.

El segundo premio le fué concedido al joven Carlos de Beauvais.

El censor de estudios, Sr. Cazenave, leyó luego la relación de nombres de alumnos premiados, y el Sr. Thierry, dando por clausurado el año escolar, abandonó el local del Colegio Francés, a las ocho de la noche.

De Las Palmas

(POR TELEGRAMA)

Un incendio destruye el teatro Pérez Galdós.

LAS PALMAS 30.—En la madrugada de ayer declaró un violento incendio en el teatro Pérez Galdós.

El teatro era de construcción moderna. Terza rica tallados y de gran valor. Inauguró el teatro destruido el tenor Stago.

Las pérdidas se calcula que exceden de un millón de pesetas, y estaba asegurado en 470.000.

El fuego comenzó en el escenario. Créase que pudo ser producido por un corto circuito en los cables eléctricos que prendiera en las decoraciones.

Era propietario del teatro el Ayuntamiento de esta capital.—Voces.

En Medina del Campo

Una tormenta destruye las cosechas.

Comienzan de Medina del Campo que allí ha descargado una tormenta horrible, con enorme cantidad de granizo, que ha destruido las cosechas de los terrenos de Medina, Villanueva, Villa de las Torres, Villaverde, Carpio, Campillo y otros.

Caen ante las pérdidas en el 60 por 100 del valor de las cosechas. Muchos labradores quedarán en la miseria.

SUCESOS

Suicidio. Arrojadose desde el piso cuarto al patio de la casa núm. 90 de la calle de Serrano un puesto fin esta mañana a su vida Antonio Corón Forcella, de cincuenta y dos años, quien tenía perturbadas sus facultades mentales.

El Juzgado de guardia practicó las diligencias acostumbradas.

Escudo de Cataluña.—Casa especial en géneros de punto, Berguillo, 3 (antes Montera, 53).

COMPANIA TRANSATLANTICA. Vole al Pacífico por Magalanes.

El vapor Isla de Panay saldrá, salvo contingencias, de Barcelona en los primeros días de Julio próximo, haciendo escala en Valencia, Málaga, Cádiz y otros puertos, y admitiendo carga para Pádua Arenas, Coronel, Valparaiso, Mollendo y Callao.

El vapor Buenos Aires, de esta Compañía saldrá, salvo contingencias, el día 27 del corriente mes de Junio, de Barcelona, de Valencia, el 23, de Málaga, el 30, y de Cádiz, el 2 del próximo Julio, directo para Nueva York; admitiendo carga y pasajeros.

El vapor Montevideo, de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 3 de Julio de Barcelona; el 4, de Valencia; el 6, de Málaga, y el 8, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, de donde saldrá directo para Puerto Rico, Habana y Costafirme; admitiendo carga y pasajeros.

UNA RINA

Diego López Rubio, de veinticuatro años, guiaba por la calle de García de Paredes una carreta de buyes cargada con material de construcción.

Al preguntar al guarda Manuel Bautista Beltrán, de cincuenta y dos años, donde tenía que depositar la carga, éste respondió en mala forma.

Se originó una reyerta, y el guarda disparó un tiro sobre Diego, hirándole. Este a su vez propinó varios palos a su contrario, causándole heridas contusas en diversas partes del cuerpo.

Suceso sangriento

Entre dos hermanos. Frente al Hospital Provincial ha ocurrido esta madrugada un sangriento suceso, del que han sido protagonistas dos hermanos, José y Juan del Pino Martínez.

José estuvo en la mañana de ayer en una

taberna de la calle de Embajadores, establecimiento conocido por la taca de Ponce, y a la coneció a una mujer de vida alegre, llamada Josefina Verdú Martínez.

Trabó amistad con ésta, y con ella pasó todo el día y toda la noche.

Ya bien entrada ésta, José dijo a su amiga que iba a ver a un hermano suyo, y juntos se encaminaron a la calle de Atocha, donde entraron en una tienda de aguardientes.

Allí estaba en efecto su hermano Juan, acompañado de varios amigos y una mujer vestida de luto.

Al ver a José del Pino, la enlutada, dirigiéndose a Juan, le dijo: «¡Mátalo!»

Sobrevino la inevitable pendencia. José propinó algunos botetados a la mujer de luto, y todos salieron discutiendo a la calle.

Así llegaron hasta la plaza que hay frente al Hospital Provincial, donde Juan del Pino sacó del bolsillo una navaja, y dio una puñalada en el cuello a su hermano José.

Cometido el crimen, desaparecieron del lugar del suceso el agresor, la enlutada y los amigos que estaban con ellos en la tienda de aguardientes de la calle de Atocha.

Sólo quedaron con el herido José Verdú y dos individuos, llamados José Valero y Domingo Méndez, testigos presenciales del suceso.

José del Pino Martínez fué conducido a la Casa de Socorro en gravísimo estado.

NOTICIAS

Banco de España.—El Consejo de Gobierno ha acordado repartir la cantidad de cuarenta pesetas por acción, a cuenta de beneficios del presente año, que se pagarán desde el día 4 de Julio próximo.

Los señores accionistas que tengan pedido el abono del dividendo en cuenta corriente podrán disponer de su importe desde el día 3 de dicho mes.

Los representantes de entidades jurídicas dueñas de acciones del Banco se lea la necesidad de que el abono del dividendo debe preceder la justificación del pago o la exención del impuesto creado por la ley de 29 de Diciembre de 1912, modificada por la de 24 de Diciembre de 1910, o la de hallarse pendiente de despacho el expediente de exención.

Siendo este impuesto anual, acreditado que sea su pago no se podrá en un año nueva justificación de él.—Madrid, 30 de Junio de 1918.—El secretario general, O. Blanco Recto.

Los regalos de moda

En nada revela el buen gusto una persona como en los regalos que hace; para acreditarse ante sus parientes y amigos es preciso visitar una casa bien surtida y acreditada, donde por poco dinero puede adquirir cosas de mucho gusto; la más indicada en Madrid es

SERRANO, Infantes, 27. De Alberto Insúa. Nuevas páginas de la guerra.

Un viaje a las trincheras.—Visita a prisioneros alemanes, y otras páginas de vivísima actualidad.—Edición de RENACIMIENTO. 3,50 pesetas volumen. En todas las librerías.

TEATROS

APOLO.—Mañana, lunes, a las siete y media de la tarde, en sesión sencilla, se pondrá en escena la aplaudida obra La reina de las tintas.

Por la noche, a las

Recepciones académicas

En la de la Historia: El señor marqués de San Juan de Piedras Albas.—Le contesta el Sr. Pérez de Guzmán.

A las cinco de la tarde ha celebrado hoy la Real Academia de la Historia junta pública para dar posesión de una plaza de número al académico electo excelentísimo señor D. Bernardino de Melgar y Abreu, marqués de San Juan de Piedras Albas.

Presidió el acto el director de la Academia, señor marqués de Laurençin, quien tenía a su derecha a los Sres. Altgeltz y obispo de Fessee, y a su izquierda, a los señores obispo de Sión, Herrera y Pérez de Guzmán.

En el discurso leído por el académico señor Vives, Beltrán, Mérida, Ureña, Boni, Beck, barón de la Vega de la Hoz, Puyol y Alonso, Menéndez Pidal, Lampérez, marqués de Foronda y Ballesteros, a los correspondientes Sres. Pacheco de Leyva, padre Legistima, de la Torre de Trasserra, Vales y Falde, García de Arnesto, Bauer y Landauer y Cabré y Aguiló, y de otras Corporaciones, a los señores marqués de Figueroa, Salcedo Ruiz, Rodríguez Martín, Ugarte y marqués de Plazas, y buen número de religiosos. En el salón la concurrencia era numerosa y selecta, figurando en ella muchas y bellas damas.

Abierta la sesión, el marqués de San Juan de Piedras Albas, que sucede en el disfrute de la medalla al sabio orientalista D. Francisco Codera, dió lectura de su discurso de recepción, en el que, tras de dedicar a su antecesor un recuerdo y un merecido elogio, entró a ocuparse del padre Fray Jerónimo Gracían de la Madre de Dios, coautor de la R. Forma Carmelitana.

El trabajo del nuevo académico es obra de sólida erudición, digno de detenido estudio y de que no puede darse idea en pocas líneas; es un estudio biográfico-científico hecho sobre la base de otros sejos trabajos anteriores, y sobre todo de documentos inéditos y de indiscutible legitimidad, que arrojan mucha luz sobre la figura del primer provincial de los Carmelitas D. scalzo, muy perseguido en vida y aun después de muerto, y cuya memoria reivindicada el nuevo académico.

El estudio va acompañado de reproducciones y copias de importantes documentos de la época, unos que figuran en el texto y otros como apéndice. Contató al discurso del marqués de San Juan de Piedras Albas el académico D. Juan Pérez de Guzmán, en reemplazo del difunto director de la Academia, padre Fit, quien había reservado para sí este empeño y no pudo realizarlo por haberle sorprendido la muerte en medio de su labor.

Con tal motivo el Sr. Pérez de Guzmán recuerda a la vez los trabajos teresianos de P. Fita y del recopilador, a cuyos méritos además consagra varias páginas, completando el discurso con oportunas observaciones acerca de la personalidad y familia del P. Gracían.

Finalizó el acto con la imposición de la medalla al nuevo académico, cuyo discurso, así como el de contestación, fueron muy aplaudidos por el numeroso y selecto público que llenaba los salones de la Academia de la Historia.

En la de Medicina: El Dr. Simonena.—Una lección del maestro Amalio Gimeno.

En la tarde de hoy se verificó la recepción del nuevo académico D. Antonio Simonena, catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid y uno de nuestros más lustres médicos internistas.

Ha elegido el nuevo académico un vasto asunto de un interés científico y de gran actualidad: «Profilaxis de las enfermedades cardiovasculares». En este luminoso estudio van tanto a parte de juicio, tanta solidez de teorías, elocuencia todo el clínico y el doctrinal, que alcanza todo el trabajo una esfera a la que nunca podrá llegar nuestra crítica indocata.

Para haber del trabajo presentado por el Dr. Simonena tardamos necesidad de decir a su estudio largas horas, que si resultaban siempre muy cosas para nuestra pobreza científica, en nada podrían servirnos al objeto de gloriar lo que dice el maestro de la técnica médica de Madrid. El Dr. Simonena es un triunfador de la Medicina interna española, y sólo cabe decir sus obras y escuchar sus palabras con ánimo de recibir enseñanzas, en modo alguno para abatir críticas.

En pocos años ha sido despareciendo de la vida los más lustres médicos españoles. La muerte nos deprava una compensación pronta en el terreno de la Cirugía, y así a aquellos grandes operadores que se llamaron San Martín, Gutiérrez, Guedea, sucedieron los Goyanes, Recasens y Cardenal. Pero en el terreno de la Patología interna fue más difícil sustituir a hombres como Marañón, Sainza y otros maestros. Quizá de todos los que pudieran llenar aquel vacío que dejaron tan sabios maestros es el Dr. Simonena el más capacitado. Y con decir que para nosotros este es el clínico es el heredero directo de Marañón y Sainza, creemos haberlo dicho todo. En la mente de todos los españoles, médicos o no, vive el recuerdo de lo que aquellos hombres valían, y sin menoscabo para sus recuerdos hoy nos permitimos, en honor de un trabajador infatigable, como el Dr. Simonena, establecer si no un parangón, al menos una línea sucesiva a bien merecida.

En el nuevo trabajo del Dr. Simonena encontrarán los médicos muchas y muy provechosas enseñanzas. Al estudio de ese trabajo remitimos a los profesionales estudiosos, en la seguridad de que agradecerán nuestra indicación en tal sentido.

Constará esta tarde al nuevo académico el por tantos conceptos lustre profesional. En una contestación, que está maestro de tantas generaciones de médicos ha tra-

zado para cumplir el precepto de la Academia, se encierra una lección de verdadera transcendencia para la clase médica española en general; pero sobre todo para los que empiezan a vivir la práctica profesional.

D. Amalio Gimeno es un hombre de talento extraordinario, en algunas manifestaciones verdaderamente genial; es un claro y consciente maestro, es un clínico escrupuloso, y es en la vida social una figura de extraordinario relieve mental.

Pero sobre todas estas cosas, y para llegar a todas ellas, D. Amalio Gimeno puso a contribución un tesoro inapreciable que posee como ningún otro médico español: su afán de saber de todo, su voluntad de estudiarlo todo, su inmensa, extraordinaria, cultura, que pudo llevarlo desde el hospital clínico al despacho de ministro de Marina, donde es tenido no como un ministro más, sino como un técnico extraordinario. Y esa flexibilidad de inteligencia, de que hace gala en la cátedra, en el libro, en el Parlamento, en el Ministerio de Estado, o en el de Instrucción, o en la Real Academia de Medicina, ese afán de saber lo ha convertido en un enamorado ferviente de la cultura general, al extremo de llevarlo a declarar hoy en plena Academia que el médico, si ha de ser buen médico, tiene que saber mucha Medicina, pero mucho más que sólo Medicina.

Y en apoyo de esta su tesis, que nosotros—más pobremente—mantuvimos tantas veces, dice el Dr. Gimeno: «Aunque cause algo de amargura confesarlo, nuestra clase médica, a diferencia de lo que pasa en los demás países, va perdiendo aquella tradición humanista que fué en otras épocas uno de los rasgos más distintivos de su institución profesional. En los espíritus prácticos de nuestros tiempos proyecta cierta sombra la preocupación de que hay estudios que no siendo médicos estorban para el ejercicio de la Medicina, y hasta hay quien los cree enemigos declarados de su aprovechamiento material.

Es verdad que nadie podrá negar que haber leído a Herodoto, poder traducir del griego el libro de los Aforismos, de Hipócrates, o haberse asomado a la Gazargil de Reclus no es necesario para diagnosticar una tisis o un cáncer (de esas que llaman los galicistas *borrasas*), para practicar la talla o para encontrar *sagzadado* y oculto en el seno profundo de un tejido el páldo treponema, uno de cuyos ascendentes debió salir pegado a la concha de Venus cuando ésta nació del mar.

¿Qué duda cabe? Pero no es menos cierto que al que amputa una pierna, o ausculta el corazón, o recita un antiguo eucaristo no le embarazará nunca, si quiere, la «Epístola a los Pisones», de Horacio, ni se le enredarán entre los dedos los recuerdos de la vida de Kant en Koeningberg, o los de una buena granadilla castellana bien sabida.

Es lástima que muchos creen otra cosa. Dios libre en España al médico, por útilísimo práctico que sea, de haber nacido con cierta facilidad para enlazar palabras o con cierta afición a robar a la tertulia humosa del café o a los socios del casino algunos ratos perdidos para dedicarlos al agradable pasto de la literatura, de la filosofía y de la historia.

Nada que al saber se refiera estorba al práctico. No le estorbó a ni maestro Pedro Mata para llegar a médico-legista insigne, ser escritor de nota y orador eminente; San Martín hacía servir sus ágiles dedos para manejar el bisturí y para teclear el piano, recordando sonatas de Mozart y sinfonías de Beethoven; el talento enorme de Letamendi estaba repleto de mucho que no era Medicina, y eso que Medicina sabía también mucha quien habla sido anatómico insigne y patólogo originalísimo y profundo.

Cajal no sé yo que haya encontrado en el microscopio el arte de escribir primeros con serpio estilo castellano, enjuto y recio como las líneas de su persona física, admirable, como todo cuanto hace. Gómez Ocaña lo mismo secciona el neumogéstrico que suelta el chorro del habla cervantina, que tan bien posee. ¿No asistimos el otro día a la recepción de nuestro Cortezo en la Academia de la Lengua, a título de su cultura extramédica, tan grande como la que en Medicina tiene? ¿No es francos un escritor múltiple y un orador de vuelos? ¿No tiene Pulido pluma fácil y correcta al servicio de un saber admirable?

No hemos podido resistir a la tentación de transcribir estas palabras de la lección del maestro Gimeno. ¡Tan sentimos tan hondamente! ¡Nos atañen tan de cerca!

Si el Dr. Gimeno supiera algo de ciertas recientes oposiciones, en que a un médico-periodista se le dijo, tras de aceptar los ejercicios, por algún juez: «Pero usted ¿para qué quiere esa plaza? ¿En qué quedamos? ¿Usted es médico o periodista?»

Y se volió en contra de él, y para no comer más plena injusticia se declararon desiertas las plazas, por no poderlas dar a los que hicieron peores ejercicios que el médico escritor, y para no dársela a éste, por eso, por ser médico con tibetes de cultura literaria.

Pero tiene razón el Dr. Gimeno: contra todo eso hay que ir, y se irá; aunque sea desenmascando a no pocos ambrosios aferrados aun a la práctica de la intriga y que por todo pasan menos por asomarse a otro mundo que al del ejercicio profesional. ¡Cómo conocer el corazón humano, cómo conocer las enfermedades de los cuerpos vivos si no se conoce la vida misma en todas sus manifestaciones!

Nos honramos con afiliarnos a la bandera «pro cultura médica» que hoy ha levantado en la Real de Medicina el fustre maestro de cultura D. Amalio Gimeno.—Dr. Ruiz Albéniz.

En la de Ciencias Exactas: D. Obdulio Fernández Rodríguez.

A última hora de la tarde de ayer celebró sesión pública la Academia de Ciencias para dar posesión de la plaza de académico numerario al catedrático de la Uni-

versidad Central D. Obdulio Fernández Rodríguez.

Occuparon la mesa presidencial los señores Salvador (D. Amós), Cortázar, Palacios, obispo de Sión y el secretario, señor Arriza.

La concurrencia de público era muy numerosa y selecta.

En el discurso leído por el recopilador, Sr. Fernández y Rodríguez, después de dedicar un sentido recuerdo a la memoria de D. Eduardo Mier, su antecesor en el sillón académico, se estudia un tema de verdadero interés: «Modo de actuar la Academia en la reorganización industrial de España».

El nuevo académico abordó la materia científica objeto del tema con la claridad de método y la profundidad de conocimientos que le han hecho acreedor a ostentar la medalla corporativa.

En nombre de la Corporación contestó al suero académico el fustre rector de la Universidad Central, Sr. Rodríguez Carraco, que en galanos párrafos hizo un brillante y apologeta de las excepcionales virtudes científicas del Sr. Fernández y Rodríguez, que fué alumnado suyo aventajadísimo en la Facultad de Farmacia, donde hoy regenta una cátedra, para esplendor de la Ciencia española.

Tanto el recopilador como su padrino fueron muy felicitados y aplaudidos por la concurrencia.

Terminados los discursos, se entregaron a los Sres. D. Alfonso Luisier y D. José A. Sánchez las medallas de oro y diplomas que les han sido adjudicados en los últimos concursos.

TOROS EN MADRID

Seis novillos de D. Argimiro Pérez, de Salamanca.—Miscelánea: Pacorro, Méndez y Dominguito.

La expectación por ver torrear de nuevo a Dominguito después de su cogida ha llenado de público la plaza, y se ha puesto por primera vez en el año el cartel de «no hay billetes».

Las cuadrillas sin aplaudidas en el paseo, y cambiada la seda por el percal de brega, Jeromo da suelta al

Primero. Perfecto; negro zaino, gordo, fino y bonito de tipo. Sale haciendo cosas de bravo, y Pacorro se entera en seguida, se arroja y da una superior larga sifalada, dejando llegar como hemos visto pocas veces en esta clase de suerte.

Después da varias verónicas, con gran valor y prando mucho. El otro embiste superiormente.

En el primer quite oye otra ovación Pacorro, y se hace el tercio en medio del entusiasmo del público, porque la res es brava de veras y los chicos se arman.

COGIDA DE DOMINGUITO Al llegarle el turno a Dominguito se mete entre los pitones el muchacho, y da tres lances que ponen al público de pie por el arte y valor que fueron dados.

En uno de los lances vuelve el cuello el animal y empuña a Dominguito, volteándole al producirle al parecer una herida en un muslo.

¡Lástima de desgracia! El toro, superior; varas, seis; caídas, cuatro; caballos, uno. Se banderilla al de D. Argimiro, y torrea Pacorro al bravo animal por naturales, ayudados por alto, con gracia de torero fino. (Ovación.)

Un pinchazo leve y media tendida. El toro, bravo sobre toda ponderación. Nueva entrada del espada, con la muleta alta, dando un pinchazo. Después, otra media un poco atravesada. Sale Dominguito y se gana una ovación enorme.

Segue pinchando Pacorro, sin decidirse a entrar por uve y da otras dos medias estocadas.

Una larguísima faena, cien intentos de descabello, y un aviso. Parece mentira! Más intentos, y ¡aún se arranca el toro! Al fin acierta Pacorro. (Brocha grande.) ¡Qué hermoso toro de bandera ha desperdiciado el niño por no decidirse a matar!

Segundo. Rosuelo; negro bragao, gordo, largo y bonito. ¡Bien, D. Argimiro, bien! Méndez torrea embargado. El toro se defiende por resaca de los cuartos traseros. Es blando el toro para los piqueros, y aunque se arranca de largo tarda en ir al tercio y vuelve la cara tres veces, siendo condenado a fuego con tres varas y un marronzón. ¡Pudo salvarse si lo hubieran lidiado mejor!

Nervioso y descompuesto se pone desde el primer par de Ahijao. Se lo banderilla poniéndole los palos uno a uno. El toro se defiende, desarma y corta el terreno. ¡Un regalo! Ahijao oyó pamos.

Méndez torrea con la derecha muy brevemente, y entrando desde muy largo y casi a paso que banderillas mete media tendida y atravesada. Luego, una entera que asoma por el codillo izquierdo.

Dos pinchazos más, y descabella al tercer golpe. (Palmas y pitos.) No ha querido exponer ni un alamar!

Tercero. Corceli; negro, bien presentado. Hace aire y el toro no embiste franco a los capotes. Dominguito desiste de torrear después de intentar un par de veces. Al quitar es justamente aplaudido el espada. El toro cumple bien en varas. Los piqueros aprietan. En los quites está activo y artista Pacorro, que dió media verónica—superior de verdad.

Cumple en conjunto el toro, que se salió suelto de las dos últimas varas. Caballos para el arrastre, dos. En los quites no nos divertimos ni un poquitín.

Pacorro mayor y Navarro clavaron cuatro pares, quedando bien el segundo. El toro, con poder, pero bravo.

Pacorro comienza dando tres pares superiores, parando y torrear muy bien de brazos. Después se queda el toro, y en cuanto iguala la res entra derecho el chico, metiendo una estocada delantera y saliendo prendido y volteado, sin consecuencias. (Ovación justa.)

¡Si se decidiera usted más, qué excelente torero lleva usted dentro!

(Final de la corrida de ayer.) Quinto. Pañero; negro bragao, moñón del derecho. Un capitalista se arroja al redondeo e intenta dar un pase ayudado, siendo atropellado por el toro, que lo lanza a gran altura.

Aun quiere seguir torrear, y después de muchos esfuerzos es detenido por un peón. ¡A la cárcel con él! Con alguna mayor voluntad que sus hermanos se arranca a los piqueros.

Belmonte hace un quite bueno, que es ovacionado, y también sus compañeros se arman, y son aplaudidos con calor.

Como todo el resto de la tarde, los banderilleros están todo lo malos que pueden, y solamente el último par de Cuco fue aplaudido. Sánchez está decidido con el toro rojo, y hay un momento en que se apodera del de Pérez de la Concha. Después ya se distancia algo, y comienza el gapeo del morito.

Un pinchazo leve y volapie. Y poco después, un estocazo caído que mata. (Palmas y pitos.) Esta vez no me ha gustado en conjunto el muchacho.

Sexto. Rabicano; castaño, grande de verdad. Belmonte no se anilana, y con mucho valor, parando y demostrando gracia de torero fino, da varios lances buenos, y termina con una larga preciosa. (Ovación.)

¡Bien, muchachillo! En el primer quite, a Chaniño, hace el sevillano un recorte bonito, y se gana otra ovación. Necesitando muchos capotizos hace el primer tercio de Pérez de la Concha, y Belmonte Belmonte se oye otra vez al quitar, escuchando una ovación de las grandes.

Varas cinco caballos, dos. ¡Hay madera de torero bueno! ¡y valor! Nada de notable en banderillas. Belmonte está valiente y artista con la muleta, y da varios pares superiormente rematados, a pesar de estar el toro manso y ser grande de veras. (Ovación.)

Nueva faena, y otro chaparrón. Hay un momento superior y un pinchazo alto. Otro pase ayudado muy bueno, y otro pinchazo. Dos pinchazos más, entrando con cuarto. Varios intentos de descabello, y al fin acierta. (Palmas.)

Torreado hay arte y gracia. Además hay valor. Matando, ni tiene estatura para dominar ni tampoco tenga cogido terreno para meter el estoque.

Ultimos telegramas

Comunicado oficial francés de las tropas de la línea. PARIS 30.—Comunicado oficial francés de las tropas de la línea:

«Hemos ejecutado varios golpes de mano, especialmente al Oeste de Hangard, al Sur de Atresche, cogiendo prisioneros en ambas operaciones.

Al Sur del Ourcq, en una operación local, nuestras tropas se apoderaron a las diez de la noche, de la cresta situada entre Mosloy y Passy-en-Valois, realizando así un avance de 800 metros en un frente de tres kilómetros.

Hemos cogido 275 prisioneros, entre ellos tres oficiales. En los Vosgos rechazamos un golpe de mano enemigo.

Aviación.—Durante el 28 y el 29 de junio nuestras tripulaciones de caza derribaron 15 aparatos alemanes e incendieron dos globos cautivos; además fueron puestos fuera de combate 19 aparatos enemigos.

En el mismo período nuestras bombarderas efectuaron expediciones de día y de noche, arrojando 47 toneladas de explosivos, con éxito, en los terrenos de aviación del Somme; vivos ataques en la región de Rosières, Bray, valle del Avre y estaciones de Soissons y Fère-en-Tardenois.

Además fueron lanzadas anteanoche cinco toneladas de explosivos sobre las tropas alemanas que se preparaban para contratacar en la región de Cutry.

El teniente Fonck derribó tres aparatos alemanes el día 25 y otros el 27, con los cuales suman 49 los aparatos enemigos que este oficial lleva derribados, comprobados oficialmente.

Korinsky, en París. PARIS 30.—Ha llegado Korinsky, conferenciando largamente con Maklakov, en la Embajada de Rusia.—*Mor.*

La gripe en Nurenberg. BERNA 30.—En despacho de Nurenberg dice Wolff que se ha presentado en aquella ciudad la enfermedad registrada hace algún tiempo en España con marcado sintoma gripal.

En la mayor parte de las fábricas, talleres y oficinas hay numerosas bajas por esta enfermedad, que se caracteriza por fiebre y gran debilidad.—*C.*

No ha sido asesinado Nicolás II. MOSCÚ 30.—El presidente del Comité ejecutivo de Ekaterinburg telegrafía al Gobierno de comisarios que los rumores circulados acerca del asesinato de Nicolás II sólo debían calificarse de provocador embuste.—*C.*

Dono para Bélgica. WASHINGTON 30.—Los Estados Unidos han concedido un nuevo crédito a Bélgica por 2.250.000 dólares, con lo cual asciende el total de anticipos hechos por este concepto a 122.800.000 dólares.—*Correspond.*

Tropas americanas en Panamá. WASHINGTON 30.—Con arreglo al Tratado de Panamá de 1904, autorizando a los Estados Unidos para ejercer eventualmente funciones de policía y mantener el orden, llegaron el viernes pasado a Panamá tropas americanas.

El ministro Lansing aconsejó no se retrasen las elecciones, acordadas ya por el Sr. Uribe. Este, sin declarar que la medida americana sea injustificada, ha afirmado que las fuerzas de que disponía eran capaces de mantener el orden en el país.—*L.*

Ex presidentes muertos. GINEBRA 30.—Ha fallecido M. Lachenal, ex presidente de la Confederación helvética.—*C.*

Méjico y los Estados Unidos. WASHINGTON 30.—El ministro de Negocios Extranjeros ha hecho pública la protesta que se envió al Sr. Carranza contra el decreto del Gobierno mejicano en 1916, por el cual se tasaban las minas petrolíferas.—*C.*

Celebrando la victoria italiana. NUEVA YORK 30.—Con motivo de la victoria italiana se ha celebrado en el Coliseo Coper Union un mita monstruo, al que han asistido todos los italianos residentes en esta capital.

Se acordó enviar al general Diaz una catorosa felicitación, anunciándole en el mensaje que se envió al Sr. Carranza al lado de los bravos soldados italianos tropas de Norteamérica.

Para celebrar la victoria italiana, las Sociedades de esta nacionalidad iniciaron ayer una suscripción entre los italianos, para recaudar 100.000 dólares para los hospitales italianos de esta capital.—*C.*

El último discurso del Kaiser. BERNA 30.—El Vorwärts dice que el discurso pronunciado por el Emperador con motivo del 31 aniversario de su advenimiento al Poder no se ha publicado en Alemania en la misma forma que en el extranjero.

En la prensa suiza el texto de Wolff decía: «O bien la concepción alemana del mundo: libertad, honor y moralidad, triunfará, o entonces será la concepción inglesa, con la idolatría del dinero, la que nabra de triunfar».

En cambio el texto publicado en Alemania por la misma Agencia Wolff decía: «O bien será la concepción prusiana-alemanogermánica del mundo la que triunfe, o bien la concepción inglesa».

Señala este periódico que el texto ha sido modificado internacionalmente y que el mismo texto, traducido, no hubiera producido en Suiza sentimientos favorables para Alemania.—*C.*

Un discurso de Wekerlé. BASILEA 30.—De Budapest dicen que Wekerlé ha hablado en la Cámara acerca de la situación militar, diciendo que las pérdidas en el combate se cuentan en miles de hombres; y contestando a algunos rumores según los cuales las grandes pérdidas en la última ofensiva retardada fueron exclusivamente húngaras, declaró Wekerlé que habían tomado parte en estas operaciones 33 regimientos húngaros y 37 austriacos, que el fin de la ofensiva fué sólo el de impedir a los italianos que enviasen tropas al frente occidental y hacer un gran avance.

«Hemos logrado el primero de estos objetivos, y si consideramos lo que ocurrió no puede decirse que hemos sufrido una derrota.»

Si no hemos obtenido un éxito completo, podemos ver con confianza los hechos de nuestro ejército y tener plena confianza en el término de la guerra.—*C.*

Bergson, en los Estados Unidos. WASHINGTON 30.—Ha llegado el filósofo francés Henri Bergson. Su viaje ha producido diversos comentarios en cuanto a los motivos y fines probados de su viaje, que era totalmente ignorado.

De todas maneras, Bergson cuenta en América con numerosas amistades, que no han de dejar de tener marcada influencia en todos los Centros americanos. Por su clarividencia, por la extensión de miras y demás dotes que adornan al ilustre pensador, parece esta la persona más adecuada para exponer las cuestiones que ha de tener que tratar.—*C.*

Las Islas Aland. BERNA 30.—De Estocolmo dicen que las negociaciones entre Suecia, Finlandia y Alemania para el desmantelamiento de las fortificaciones de las Islas Aland han llegado a un resultado. La prensa socialista de Estocolmo protesta contra el hecho de no haberse llamado también a Rusia para estas negociaciones.—*C.*

Nuevos Soviets. BERNA 30.—El Gobierno maximalista ruso ha publicado un decreto por el que se crean nuevos Soviets en el campo, que estarán formados por campesinos pobres. Su creación va contra los antiguos Soviets de campesinos ricos, que habían perdido ya todo espíritu maximalista. Estos Soviets serán disueltos.

El decreto va también en contra de los socialistas revolucionarios, que se apoyan en los ricos hacendados. El decreto tropieza en el campo con viva oposición.—*C.*

El anuncio en Lisboa. LISBOA 30.—Con motivo de la estancia del nuncio en Lisboa, el encargado de la Nunciatura, Sr. Mazella, ha dado una recepción, a la que han asistido representantes del presidente Paes, varios ministros, el Cuerpo diplomático y el patriarca de Lisboa.—*Mendes.*

NOTAS DEL DIA Definitivamente el verano de los Reyes dará comienzo el día 6 del próximo mes de Julio. D. Alfonso y D.ª Victoria saldrán ese día para Santander, y ya no regresarán a Madrid hasta el otoño, después de haber pasado las temporadas de cosmobre en la capital montañesa y en San Sebastián.

El día antes, o sea el 5, saldrán la Reina D.ª Cristina para San Sebastián y los infantes D. Carlos y D.ª Luisa para Santander.

La condesa de Paris ha salido hoy, conforme anunciamos, con dirección a la última de las capitales citadas.

El jefe del Gobierno tampoco concurrió a su descargo oficial, dedicando el día, como el de ayer, al descanso.

Al recibir el subsecretario de la Gobernación a los periodistas les manifestó que no tenía más noticia de interés que comunicarle que la que le transmite el gobernador de Málaga sobre la huelga de obreros del puerto, por la cual continúa la situación anormal y con tendencia a que el paro se extienda a otros cuarteles.

En el puerto fueron detenidos individuos indocumentados, procedentes de Sevilla. No se ha alterado el orden público.

En Gobernación facilitaron esta tarde dos telegramas: uno, dando cuenta de haber descargado una tormenta, que ha causado grandes daños, arrasando las cosechas, en La Armuña (Salamanca), y otro, de Gerona, dando cuenta de haberse celebrado con gran solemnidad la entrega de la bandera al cuarto regimiento de Artillería de posición.

Hay han tenido lugar elecciones parciales de diputados en 18 distritos, para cubrir las vacantes declaradas por el Congreso.

En Gobernación no se había recibido esta tarde noticia alguna respecto del curso de la lucha.

Aunque en colega dice esta mañana que el Consejo de ministros anunciado para mañana se aplazará para el martes, con referencia a un Centro oficial se ha dicho esta tarde que el Consejo tendrá lugar mañana, a las cuatro y media de la tarde, en la Presidencia.

El subsecretario de Gobernación manifestó hoy a los periodistas que les noticia que se recibían de provincias daban cuenta de que en general había tercio buena acogida el dictamen relativo al proyecto de funcionarios civiles.

Como los reporteros hicieron alusión al documento publicado por la Junta directiva de la Unión de Funcionarios, el Sr. Rosado dijo que si el dictamen tenía algunas imperfecciones podían ser corregidos en el curso de la discusión, limitándose las aspersiones que algunos creen encontrar en el proyecto.

También habló el Sr. Rosado de las censuras que dirige un diario de esta mañana al Gobierno, en su artículo de inactividad. Manifestó el subsecretario que no eran justos esos cargos, toda vez que de los cuatro puntos que abarcaba el programa se concretó al constituirse el Gabinete tres han sido cumplidos, y el otro, o sea el relativo al presupuesto, será igualmente abordado y resuelto como los demás, sin que el cumplimiento de ese compromiso haya impedido el resolver otros problemas, siendo demostración de ello los diversos proyectos presentados al Parlamento, algunos de los cuales, por ser ley, están ya en condiciones de vigencia.

BAÑOS DE TRILLO Informes: FONDA de los Leones, CARRANZA, 36

MELILLA Coches para niño. Artículos de sport. Raquetas para tennis Slanzenger. Barquillo, 6 duplicado.

HIERRO BRAVAIS El remedio más eficaz contra ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, Colores Pálidos, etc. Gran Farmacia de la Calle de la Gracia, París. CONVALESCENCIAS

CASA VALERO Paraguas, granites, abanicos y bastones de mano. Venta y talleres de composuras. CARRETAS, 39

ESTOMACAL Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se haya un aliado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS disentería, la fletidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizante y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Imprenta de Fontanet, Libertad, 20. Tel. 1.091

VIUDA DE RUETE

Especialidad en chocolates elaborados a brazo. Se hacen tareas de encargo y en el domicilio del consumidor.

Aceites superiores de Andalucía, azúcares, cafés, tes, legumbres y otros artículos. Cacao en polvo para fosfatina.

17, ESPOZ Y MINA, 17

VERDADEROS DIAMANTES

AL CARBONO

Maravillosa imitación de las joyas finas y altas novedades de París, muy superiores a todas las demás imitaciones conocidas. Garantizados inalterables y ofreciendo una perfecta identidad con los verdaderos brillantes, perlas y piedras de color.

En San Sebastián: MIRAMAR, 2.
En Madrid: 2, CEDACEROS, 2
(Hoy Nicolás María Rivero)

SENOS

El único producto que asegura el desarrollo y la firmeza del pecho, sin perjudicar la salud. Aprobadas por médicos.



Un frasco se remite por correo, cobrando 7.50 pesetas en libranza o giro postal a Cuba y C. Lora, 20, Laredo. En todas las buenas farmacias. En Barcelona: OLIVERA, HOSPITAL, 2.

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Langostas al col, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles vigonés, pesados y ligeros, para ferrocarril, los, minas y otras industrias. Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos. Viguerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas finas. Construcciones de vigas armadas, para puentes y edificios. Fabricación especial de hoja de lata. Onbas y baños galvanizados. Lateralías para fábricas de conservas. Entrapes de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA. -- BILBAO

EL DETECTIVE INTERNACIONAL

Garantiza investigaciones y vigilancias particulares reservadas.

Barcelona, 2, segundo MADRID

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es plaza de Santa Cruz, 7. PLATERIA

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba-México

Saliedo de Bilbao, Santander, Gijón y La Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y Habana para La Coruña, Gijón y Santander.

Línea de Buenos Aires

Saliedo de Barcelona, Málaga y Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.

Línea de New-York-Cuba-México

Saliedo de Barcelona, Valencia, Málaga y Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y Habana, con escala en New-York.

Línea de Venezuela-Colombia

Saliedo de Barcelona, Valencia, Málaga y Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabana, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

Saliedo de Barcelona, Valencia, Alicante y Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Saliedo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña y Vigo, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Vigo, La Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Además de los indicados los servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos del Cantábrico a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 ptas. (Completamente desembolsado.)
Fondo de reserva: 1.600.000 id.

CASA CENTRAL EN MADRID:
Nicolás María Rivero, 11.

SUCURSALES EN:
Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Alcoy, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Totana y Yecla.

CUENTAS CORRIENTES.— Abona intereses al 1 por 100 anual.
CAJA DE AHORROS.— Abona intereses a razón del 2 por 100 anual.
CHEQUES, GIROS TELEGRAFICOS Y CARTAS DE CREDITO.— Los facilita sobre todas las plazas de España y extranjero.
BOLSA.— Se encarga de cumplimentar toda clase de órdenes.

Antidiabético Ryan
Depurativo Ryan

Para la sangre, granos, barros, sarpullidos, herpes, reuma, llagas, úlceras, sífilis, etcétera; afecciones y manchas de la piel que provengan de impurezas de la sangre.

Se admiten anuncios y suscripciones. Floridablanca, 1

JABÓN DE RABANO LICORADO
DE GRIMAUDY Y CA
Depurativo por excelencia

PARA LOS NIÑOS
PARA LOS ADULTOS



VENTA AL POR MAYOR
8, Rue Vivienne, PARIS

COPIAS A MAQUINA 40 POR 100 MAS BARATO QUE CASA ALGUNA

Probada: Departamento independiente, especialmente montado para estos trabajos. Precios especiales para señoras abogados, procuradores, literatos, etc., y toda clase de trabajos extensos en general.

Casa Bar-Lock, Hortaleza, 17.
Teléfono 4.458.

Sociedad General de Industria y Comercio

COMPANIA ANÓNIMA, DOMICILIADA EN BILBAO
Capital: 25.000.000 de pesetas.

FÁBRICAS EN:
VIZCAYA (Zaño, Luchana, Elorrieta y Gurrutxay), OVIEDO (La Hozjoja), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MÁLAGA, CÁCERES (Aldea Moret) y LISBOA (Trafaria).

Patentes de invención

Marcas de fábrica
Títulos de establecimientos
Gestión rápida y económica

MANUEL DE ARJONA
Agente oficial de Propiedad Industrial
ATOCHA, 122
(Frente al Ministerio de Fomento)

SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA DE PEÑARROYA

Fábrica de Productos Químicos y Abonos Minerales apropiados para todos los cultivos.

SULFATO DE AMONIACO :: NITRATO DE SOSA
SULFATO DE HIERRO
SULFATO DE COBRE

"PEÑARROYA". — 98,99 %

Dirijase toda la correspondencia: **Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya**
Plaza de Cánovas, 4.—MADRID

Telegramas: POLLUX
Teléfono núm. 4.310 MADRID
Correo: Apartado 314

Talleres de reparación de neumáticos

S. VIVER

Goya, 28.—Teléfono 9-861

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa.

Glicerinas. Acido nítrico. Acido sulfúrico concentrado. Acido sulfúrico anhídrido. Acido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS

y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS

para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

(MADRID: Villanueva, número 11).

SERVICIO AGRONÓMICO

Importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

EXCMO. SR. D. LUIS GRANDEAU

AVISO IMPORTANTE.— Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse a Madrid, Villanueva, 11, o al domicilio social.

Dirección telegráfica: GEINCO

DIARIO UNIVERSAL

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Redacción y Administración: Floridablanca, 1
Teléfono número 505 - Apartado de Correos 505

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Madrid: un mes, 1,50 pesetas; 3 meses, 4,50; 6 meses, 8,00; un año, 15,00. En el extranjero: trimestre, 10 pesetas; semestre, 20; año, 40. LOS PAGOS, ANTICIPADOS

PRECIOS DE ANUNCIOS

POR LÍNEA

De cuatro líneas (del cuerpo 7). 0,25 pta.
De cuatro líneas (cuerpo plano). 1,00 —
Artículos industriales (cuerpo 7) 2,00 —
Bolíques (cuerpo plano). 2,00 —
Línea en primera o segunda. 3,00 —

Esquelas, según catálogo. Consultaciones y avisos, a precios especiales.

VENTA: Una mano (25 números). 75 céntimos; sucesiva mano, 10 céntimos número sustraído, 10

Folleto del DIARIO (178)

Los Caballeros del Lansquenet

JAVIER DE MONTEPIN

—Y bien, señor conde—le preguntó con aquella amargura que siempre sentía al ver a Entragues—, ¿qué tenéis que ordenarme hoy?

—¿Yo, señora duquesa?—dijo el joven con expresión de sorpresa.

—Supongo—dijo Dánae—, que vuestra visita matinal tiene algún objeto...

—En efecto...

—Y añadido que según la naturaleza de vuestras relaciones, sólo vendréis a imponerme una nueva obligación!

—Permitidme tener el honor de afirmaros, señora duquesa, que estáis completamente en un error.

—¿De veras?—dijo Dánae con ironía.

—Nada hay más verdadero.

—¡Y bien! ¡Veamos!

—¿Tenéis memoria, señora duquesa?

—¡Mucha!

—¿Os acordaréis entonces de la primera visita que tuve el honor de haceros hace algunos meses?

—Perfectamente.

—No habréis olvidado tampoco el pacto que os propuse entonces, y que vos aceptásteis:

—Pacto que llamábais de alianza, y que vos no habéis propuesto, sino impuesto.

—Poco importa la expresión; el hecho es lo que tiene importancia.

—¿Dónde queréis ir a parar, señor conde?

—A esto: en aquella época os hice una promesa.

—Una sola, no; dos.

—Dos, sea; tened la bondad de recordármelas, señora duquesa.

—Primero, el secreto sobre las tristes circunstancias que la casualidad os había revelado.

—Secreto que he guardado religiosamente.

—Luego me prometisteis, en el plazo de seis meses a lo más, la completa restitución de los papeles que podían perderme.

—¿Han transcurrido los seis meses?

—Aún no.

—Y sin embargo estoy pronto a cumplir mi segunda promesa como he cumplido la primera.

—¡Cómo!—exclamó Dánae con un estremecimiento de alegría—, ¡me devolvéis ese fatal manuscrito!

—¡Sí, señora!

—¿Integro y completo?

—Sin faltar ni una hoja.

—¿Cuándo?

—Muy pronto.

—¿Hoy mismo?

—Hoy mismo, si queréis.

—¿Qué es preciso hacer?

Jorge sacó del bolsillo de su paletó un pliego abultado, sellado con lacre encarnado.

—¿Qué es eso?—preguntó Dánae.

—Son los papeles en cuestión.

—¿A qué ese sobre y esos sellos?

—Tened la bondad de mirar el sobre escrito.

Y Jorge puso a la vista de Dánae el sobre, que decía así:

A la señora duquesa de Sandoval.

EN...

ESPAÑA

—No comprendo—dijo Dánae.

—Me explicaré. He dejado el sobre incompleto, porque espero me digáis el punto a donde os he de dirigir este paquete.

—¿Es decir, que queréis alejarme de París?

—Será para mí un verdadero disgusto privarme del honor de veros algunas veces; pero creo que el señor duque extrañará no vayáis a reuniros con él, porque parece que su permanencia en la patria del Cid debe prolongarse indefinidamente.

—Por esta vez más obedecé.

—¿Qué pueblo escribo?—preguntó Jorge.

—Poned Sevilla.

—Ya está hecho, señora duquesa.

—Esta tarde partiré.

—El paquete os precederá.

—Y... ¿no veré al señor de Nodemes antes de partir?

—El señor de Nodemes, señora duquesa, ha cometido locuras que en este momento se halla espiondo en Clichy.

—¿Conde de Entragues!—exclamó Dánae, adivinando instantáneamente que Jorge había arrastrado a su amigo a algún lazo infame—; ¿conde de Entragues, sois un hombre infernal!

Jorge se inclinó, y continuó con su eterna sonrisa:

—Sin duda tenéis que hacer muchos preparativos para vuestra próxima e imprevista partida, y como no quiero abusar más tiempo de vuestros instantes, me permitiréis os bese la mano por despedida.

Entragues, al salir de casa de Dánae, echó al correo el paquete, cuyo sobre había puesto.

El paquete no contenía mas que papel blanco y una carta concebida en estos términos:

«Señora duquesa:

«Habéis sido para mí una fiel aliada; pero enemiga al mismo tiempo, y no es bueno quedar uno desarmado cuando se tienen aliados de ese género.

«No hallaréis, pues, extraño, que guarde algunas de las Memorias que conocéis, y que si no me servirán jamás de armas ofensivas, serán al menos un escudo protector.

«No soy un sabio, señora duquesa, y sin embargo me he explicado mejor que los médicos la enfermedad y la muerte de nuestro amigo común el pobre lord Williams Slobomb.

«Estoy convencido de que, como yo, habéis deplorado la enfermedad y la muerte de ese apreciable joven.

«Permitidme deciros, señora duquesa, que existen en alguna parte ciertos papeles, cuidadosamente reunidos y bajo un sobre que dice:

«Al señor duque de Sandoval.

«Si la casualidad hiciera, lo que a Dios no plazca, que yo muriese de apoplejía fulminante, estos papeles serán enviados a su destino.

«Espero que tal cosa no sucederá.

«Tengo el honor de poner a vuestros pies, señora duquesa, la seguridad de mi más profundo respeto.

Conde Jorge de Entragues.»

Dánae partió el mismo día para España.

V

Arraques de "M:zsg:án"

El pobre Julio, sentado en una de las más que modestas sillas de paja de su celda, el codo apoyado en la mesa, y la cabeza apoyada en la mano, esperaba una mañana, pensativo y desesperado, respuesta a las varias cartas que había escrito a Dánae y a Jorge.

Sabemos que las esperaba en vano.

Fue sacado de repente de sus sombrías reflexiones por la voz de un ordenanza, que gritaba en el corredor:

—¡El señor de Nodemes!

Julio se levantó de su silla, entreabrió su puerta y dijo:

—Es aquí.

—El ordenanza entró.

—¿Qué queréis?—preguntó el vizconde.

—¿Sois el señor de Nodemes?

—Sí.

—Hay una persona que quiere veros.